

GRACIAS POR LOS RECUERDOS

La temporada 2008 resultó un parte aguas de lo que posiblemente sea el principio de un nuevo futuro en la máxima categoría estudiantil. La salida de importantes equipos para formar la Conferencia del Centro y que la Conferencia de los Doce Grandes agrupara a solo seis equipos, rompió con la rutina que había caído la liga mayor en los últimos años, al producirse con esta nueva estructura el volver a ver encuentros de los más competidos y emotivos de los últimos años. Por lo que corresponde a la Conferencia Nacional, la que se consideró la más nivelada en cuanto a competencia, vivió su último año de existencia.

Los Borregos Salvajes del ITESM Campus Monterrey acumularon su decimoctavo campeonato (de 1986 a 1988, en la Conferencia Nacional; en los años 1971-1972, 1974, 1976, 1993-1994, 1998-1999, 2001-2002, en los 'Diez Grandes', y del 2004-2008 en los 'Doce Grandes') alcanzando ser el máximo ganador de títulos en Liga Mayor, tomando como base la era moderna de ella, a partir de la década de los setentas del siglo pasado. Y superó la marca de cuatro campeonatos consecutivos de Cóndores, logrados de 1983-1986, y la suya de 2004-2007, convirtiéndose en el primer penta campeón. En el ámbito de estrategias, el head coach Frank González, logró su onceavo título de Liga Mayor y catorceavo en lo general, -sin olvidar los tres obtenidos en la Conferencia Nacional, durante el periodo de 1986 a 1988.

El año pasado, varios equipos de gran tradición que llevaban tiempo sin ser protagonistas de la liga mayor, como Águilas Blancas IPN y Pumas CU UNAM, regresaron a pelear un campeonato, el de la nueva Conferencia del Centro y al final los universitarios obtuvieron el título después de no levantar un trofeo de campeón desde el lejano año de 1967, pero el último equipo universitario en alzarlo fueron los legendarios y extintos Cóndores en el año de 1991.

En la Conferencia Nacional, las Águilas de la Universidad Autónoma de Chihuahua lograron su segundo título en esta Conferencia y confirmaron el porque fueron el mejor equipo de la temporada. En la fase regular, las Águilas terminaron como primer lugar del grupo 'B', invicto en juegos como local y solo un revés de visita. A la ofensiva fueron el equipo más productivo en puntuación y a la defensiva, fueron el décimo equipo con menos puntos recibidos.

En el ámbito de las actuaciones individuales, sin duda sobresalió la extraordinaria temporada del pateador de Pumas CU UNAM, Mauricio Morales, quien estableció un récord de 52 puntos extras anotados, superando la marca establecida en el año 2002 por Luís Berlanga de los Borregos Salvajes ITESM Monterrey que había logrado 51 puntos.

CONFERENCIA "DOCE GRANDES"

La nueva composición de esta Conferencia ubicó a los cuatro equipos del sistema ITESM en ella, con la adición de la Universidad de Las Américas y la Universidad Autónoma de Nuevo León. En una temporada sui géneris, ya que se realizó en la modalidad de round robin con dobles enfrentamientos en la fase regular.

El torneo fue claramente dominado por el ITESM Monterrey y con sus acérrimos rivales los Auténticos Tigres de la UANL disputaron el título y por cuarenta y octava ocasión los derrotaron.

El ITESM Campus Estado de México, fue uno de los invitados a la postemporada con récord de 7-3 pero en semifinales cayó en tiempo extra ante la UANL Y a pesar de que la UDLA sufrió la peor temporada de su historia desde su ascenso a la conferencia fuerte de liga mayor al terminar con un record de 3 ganados y 7 perdidos, fue el otro equipo semifinalista, quienes fueron derrotados por el Campus Monterrey.

Los otros dos equipos, el ITESM CCM y Toluca, tuvieron temporadas negativas, quedándose fuera de playoffs.

CONFERENCIA DEL CENTRO

La horda dorada de la UNAM tuvo su mejor temporada en muchos años al terminar como primer lugar, invicta con 8 ganados sin derrota y como segundo lugar quedaron las Águilas Blancas IPN y por su mejor posición en la tabla también calificaron los Linces UVM y los Frailes de la UT a playoffs.

En un emotiva ronda de semifinales, las Águilas Blancas y los Pumas eliminaron a Frailes y Linces respectivamente y a la siguiente semana el sueño de muchos aficionados se hizo realidad con la disputa del campeonato entre los equipos de mayor arraigo en nuestro fútbol americano, lo que dejó lista la mesa para que Pumas CU UNAM y Águilas Blancas IPN vieran las caras en la final por primera ocasión en la historia con esta nomenclatura y que al final, los universitarios resultaron ganadores dando una demostración contundente en el inmueble del Pedregal..

CONFERENCIA NACIONAL

Con el firme apoyo por parte de sus autoridades, la Universidad Autónoma de Chihuahua logró ser el campeón de la que fue la última temporada de la Conferencia Nacional al ganar el juego final a los Potros Salvajes UAEM, que accedían por primera vez en su historia a este grado de competición.

Un hecho destacado fue la magnífica campaña (la mejor de su historia) de los Zorros del Instituto Tecnológico de Querétaro que terminaron la fase regular con un récord de 8 juegos ganados y 3 perdidos, para terminar como tercer lugar del grupo "A", que le permitió acceder a la fase de cuartos de final, pero cayeron en ella por 17-0 ante los Leones de la Universidad Metropolitana de Monterrey. Lo lamentable fue, que a pesar de su buena temporada esta sería su última aparición en liga mayor, hasta 'nuevo aviso'. Ya que las autoridades de dicho Instituto, anunciarían a principios del año 2009, que el equipo de Zorros no competiría más por el momento en categorías Intermedia y Mayor.

Desafortunadamente, la fase de semifinales se vio envuelta en discusiones interpretativas de los criterios para ubicar a los equipos en posttemporada y tanto los Lobos UAC como los Leones UMM no se presentaron a sus juegos de semifinales.

Un aspecto destacable fue que, los equipos de Lince UVM Campus Guadalajara y Torreón en su segundo año de participar en liga mayor accedieron a la ronda de cuartos de final, pero hasta esa instancia llegaron. De cualquier forma es de resaltar su inmejorable temporada con récord ganador, después que, en el 2007 estuvieron en los últimos sitios.

En los reconocimientos personales, el mejor jugador ofensivo y más valioso fue Paúl Iván Beltrán Díaz QB No. 7 (Águilas UA Chihuahua); como mejor jugador defensivo se distinguió a Ricardo García Bermúdez LB No. 5 (Potros Salvajes UAEM) y novato del año a Luis David Sosa León HB No. 23 (Leones UA Cancún) y como mejor entrenador a Carlos Altamirano Chávez (Águilas UA Chihuahua). Además el receptor Joseph Holguín No. 1 (Águilas UA Chihuahua) recibió varios reconocimientos de diversos medios de comunicación al reconocérsele su gran valía en su posición y ser el jugador más productivo de la Conferencia.

CLASICO POLITÉCNICO – UNIVERSIDAD

Lamentablemente por séptimo año consecutivo el partido de mayor tradición en nuestro ovoide, el **CLÁSICO** entre el Instituto Politécnico Nacional y la Universidad Nacional Autónoma de México fue cancelado y los aficionados de ambas instituciones no pudimos cumplir el deseo de presenciar la edición LXVI de la gran rivalidad entre Burros Blancos y Pumas.

XXXIX TAZÓN AZTECA

De igual forma, por discrepancias en la composición del seleccionado nacional y por cuestiones financieras fue cancelado este tradicional 'Bowling' que sería la XXXIX edición y que marca el cierre de la temporada.